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Vous préférez les figures libres ou les figures imposées ?
NON !!!  Il ne s'agit pas de patinage artistique, mais bel et bien d'un CTL à la 
DDFIP 66

LE CONTEXTE:
Un CTL avait été convoqué pour le 30/03/21 avec comme points majeurs à 
l'ordre du jour, les ponts naturels, le NRP accueil de proximité et le bilan de la 
formation professionnelle 2019 et 2020.
Confronté au flou artistique s'agissant de la communication et des informations 
divulguées par la Direction auprès de notre syndicat et à fortiori des agents, sur 
les sujets d'actualité brûlants, nous avons voulu marquer les esprits et donner un 
coup de semonce, en boycottant ce CTL, ce qui n'est pas du tout dans nos 
habitudes, en nous associant ainsi au refus de siéger des 2 autres organisations 
syndicales, motivé par d'autres raisons.
Nous ne le regrettons pas, car il y avait vraiment besoin d'un électrochoc.
Le CTL est une instance très conventionnelle où certains points sont abordés 
chaque année, tel un rituel, qui s'apparente aux figures imposées en patinage 
artistique.
Quant aux questions diverses, elles ressemblent aux figures libres de ce même 
sport
Et bien souvent, les sujets essentiels ne sont pas à l'ordre du jour, et on nous 
amuse avec des choses qui ont parfois perdu de leur actualité, comme le bilan de
la FOR PRO 2019, examiné donc en CTL le 09/04/21, et oui, vous avez bien 
lu !!!
Autre problématique majeure, le CTL en présentiel ou pas ?
Celui ci s'est tenu en visio exclusivement.
Pour nous la DDFIP peut rencontrer un représentant de chacune des 3 OS 
physiquement.
Si l'on en croit la photo dans l'indépendant du 14/04/21, la conférence de presse 
pour le lancement de la campagne IR, s'est tenu en présentiel avec la DDFIP, 
une AFIPA et une IDIV.
Il devait y avoir au moins un journaliste et un photographe !!!
C'est pourquoi le doute est permis sur la réelle volonté politique d'un bon 
dialogue social comme nous l'analysons dans notre déclaration liminaire.
La visio apporte avec elle son lot de problèmes techniques malgré la compétence
de notre équipe informatique.
De surcroit, la présidente de séance est dans ce cadre là dans une position plus 
que confortable, dans l'exercice de cette instance de concertation, qui est 
aujourd'hui devenue la seule où l'on peut défendre valablement le personnel sur 



l'essentiel, ce qui est d'autant plus sensible que les CHS vont disparaître et que 
pour les CAP, c'est déjà fait.

PREMIER POINT SENSIBLE:   LES PONTS NATURELS pour avis avec le 
tacle de la DDFIP à la CGT et SOLIDAIRES.

La Direction proposait de faire des 14 mai et 12 novembre 2021, des ponts 
naturels.
Rien de surnaturel, il était très logique de choisir le lendemain du jeudi de 
l'ascension et ensuite le vendredi suivant le jeudi 11 novembre.
FO DGFIP 66 a voté pour, tout en revendiquant, comme nous le faisons chaque 
année un deuxième jour gratuit, et il s'agit là de l'une de nos revendications 
historiques, que nous avons longtemps porté seuls, à l'image du recrutement de 
vigiles pour le site de la Côte Vermeille.
Que s'est il passé ?
CGT et SOLIDAIRES ont continué à exiger de permettre aux agents qui le 
souhaitaient de venir travailler ces deux jours là, et essuyant le refus de la 
Directrice, il ont voté contre les ponts naturels, tout en s'appropriant la 
revendication FO, sur le deuxième jour gratuit.
Résultat: Grosse colère de la Directrice, qui nous dit fermement : Il n'y aura 
donc pas de ponts naturels cette année à la DDFIP 66 !!!
Que faut il comprendre selon nous de cette situation inédite ?
La DDFIP semble excédée par les revendications et exigences qu'elle estime 
futiles de certains, et préfère manifestement garder son énergie, pour discuter 
des sujets majeurs du moment.
Nous espérons que la raison l'emportera.
Le vote des OS est consultatif, et c'est bien la Directrice qui a le dernier mot, 
comme pour les suppressions d'emploi.
Elle doit selon nous à l'occasion du prochain CTL programmé pour le 11 mai 
2021, accorder ces deux ponts naturels.
Il n'est jamais trop tard pour bien faire, surtout le lendemain d'une journée de 
grève DGFIP qui s'annonce de grande ampleur.

DEUXIEME POINT SENSIBLE : LE NRP ACCUEIL DE PROXIMITE avec 
LE RECUL DE LA DDFIP FACE AUX ARGUMENTS FO 

Ce point était présenté pour avis, avec donc un vote obligatoire des OS.
FO DGFIP 66  a argumenté en séance, et suite à notre fermeté sur le sujet, dès 
notre déclaration liminaire, relevée par la présidente en réponse aux 3  
déclarations des 3 OS représentatives, la DDFIP a décidé de retirer ce point du 
vote, en reconnaissant que la proposition de la Direction n'était pas 
suffisamment nourrie sur le sujet.
Que s'est il passé ?
La DDFIP a expliqué que mars et avril constituaient pour elle une période de 
préparation pour le NRP.
Elle a dit aussi qu'elle n'éludait pas la position de FO contre le NRP, rappelée 
fermement en propos liminaires.



Dans la discussion sur ce point, nous lui avons exprimé le fait qu'une partie de 
l'accueil physique primaire serait transférée aux EFS et que quel que soit le 
schéma retenu in fine, il y aurait un problème de volumétrie au regard de ses 
effectifs.
Comment faire tourner les 23 EFS avec les effectifs actuels ?
Quelle est la pérennité de cet accueil de proximité?
Nous avons développé d'autres arguments.
La leçon à retenir est que se battre contre le NRP par la Grève avec un 
positionnement clair, permet à défaut d'obtenir l'abandon de cette réforme, de 
discuter pied à pied avec la Direction pour diminuer la casse programmée par 
ces désorganisations et déstructurations de services portées par nos décideurs du 
moment.
FO DGFIP 66 est crédible dans cette démarche, et fait preuve, certes 
discrètement, d'efficacité dans la défense des intérêts moraux et matériels des 
agents
Nous ne faisons pas assez notre pub, mais nous sommes fiers de ce que nous 
faisons pour le collectif. 

TROISIEME POINT  SENSIBLE: LA FORMATION PROFESSIONNELLE   

Avec la crise sanitaire, la figure imposée sur le sujet, telle qu'elle a été présentée,
semble anachronique au regard de l'acuité de la problématique qu'elle engendre 
au quotidien. 
En effet, un agent qui change de métier au sein de la DGFIP, comment peut il 
valablement se former avec des stages distanciels, le télétravail, et une présence 
minimaliste de ses collègues en présentiel, quand ce n'est pas aussi le cas de son 
chef de service.
En matière de formation professionnelle nous devons donc nous réinventer.

CONCLUSION

Ce CTL fut dense et nécessitera dans les jours à venir  un compte rendu 
complémentaire
Soyez assurés de toute notre bienveillance, la période l'exige, mais il est vrai que
cela fait partie de notre ADN
Au plaisir de vous retrouver dès que ce sera possible dans une AG par exemple, 
en présentiel bien entendu.
GARDONS CET ESPOIR  !!!   


